
ATA Nº 27/2022 

No dia 19 de dezembro de dois mil e vinte e dois, às 19h, foi realizada a vigésima segunda 

Sessão Ordinária da Câmara de Vereadores, na Sala de Sessões, com a presença dos Vereadores 

Matheus, Cláudia, Bruna, Jairo, Alceu, Nédio e Marco. Inicialmente, o Presidente Matheus 

saudou a todos e agradeceu aos ouvintes e aos presentes.  Na sequência, o presidente colocou 

em discussão e votação a Ata n° 25/22, da Sessão Ordinária, aprovada por 7 votos e 01 

abstenção. A ata nº 26/22 também foi aprovada por 7 votos e 01 abstenção. ORDEM DO DIA: 

ofícios, resposta ao pedido de informação 09/22, 02 Projetos da CGP, 04 Projetos de leis do 

Executivo, 01 projeto de decreto Legislativo e 01 pedido de indicação. Presidente Matheus 

colocou em votação o Projeto de Lei 093/2022 que estava na CGP o qual Que Dispõe sobre a 

Política Pública de assistência social do Município de Tupandi e dá outras providências. O 

projeto de lei foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Presidente Matheus 

colocou em discussão que estava na CGP o Projeto de Lei 094/22 Estima a receita e fixa a 

despesa do Município de Tupandi para o Exercício de 2023, bem como em discussão das 

emendas impositivas de cada Vereador, a qual permitiu que cada Vereador destinasse emenda de 

R$ 31.400,00 para entidades e R$ 31.400,00 para a Saúde. Logo após, o Presidente Matheus 

solicitou à Secretária Claudia a leitura das emendas impositivas de cada Vereador. Vereador 

Lucas Rambo destinou R$ 31.400,00 a Escola Municipal Pe. Balduino Rambo. Vereador 

Marco Antonio Brand destinou para o CPM do Colegio Estadual de Tupandi o valor de R$ 

10.550,00 e CPM da Escola Municipal São Francisco R$ 20.096,00. Vereador Jairo Henrique 

Kunzler destinou para Esporte Clube Julinho R$ 6.400,00, Paroquia Cristo Redentor R$ 

10.000,00, CTG Estância do Salvador R$ 10.000,00, Escola João Alvarenga Peixoto R$ 

5.000,00. Vereador Matheus Klassmann destinou para EMEI Girassol R$ 7.900,00, Paroquia 

Cristo Redentor R$ 10.000,00, CTG Estância do Salvador R$ 5.000,00, Esporte Clube Julinho 

R$ 7.000,00, Associação Bom de Bola R$ 1.500,00. Vereadora Bruna Schuh Junges destinou 

para Escola Municipal São Francisco R$ 8.400,00, Paróquia Cristo Redentor R$ 10.000,00, 

Esporte Clube Julinho R$ 5.000,00 e CTG Estância do Salvador R$ 10.000,00. Vereador Nédio 

Luis Wames destinou para EMEI Dona Rosa R$ 31.400,00. Vereadora Alice Vanessa Gerlcah 

Frulling destinou para EMEI Dona Rosa R$ 31.400,00. Vereador Alceu José Schneider 

destinou para Paróquia Cristo Redentor R$ 10.000,00 e Esporte Clube Julinho R$ 21.400,00. 

Vereadora Claudia Kuhn Franzen destinou para Escola Municipal São Francisco R$ 



8.900,00, Escola João Alvarenga Peixoto R$3.000,00, Associação Bom de Bola R$ 1.500,00, 

CTG Estância do Salvador R$ 8.000,00 e Paróquia Cristo Redentor R$ 10.000,00. O projeto de 

lei com as emendas impositivas foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. O projeto 

de lei foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Presidente Matheus solicitou à 

secretária Claudia a leitura do Projeto de Lei 105/22 Autoriza o Poder Executivo a conceder 

pagamento de aluguel a empresa RMK transportes e logística LDTA. O projeto de lei foi 

colocado em votação e aprovado por unanimidade. Presidente Matheus solicitou à secretária 

Claudia a leitura do Projeto de Lei 106/22 que dispõe sobre a denominação de via pública. 

Filha do homenageado, Sra. Claudia Meurer no uso de suas palavras agradeceu emocionada e 

feliz em nome da família ao Poder Executivo e Legislativo pela homenagem ao seu pai. 

Vereador Alceu explicou que essa estrada já existe e atinge 4 famílias, a qual inicia nas terras 

de Inacinho Rohr subindo até o final da estrada. O projeto de lei foi colocado em votação e 

aprovado por unanimidade. Presidente Matheus solicitou à secretária Claudia a leitura do 

Projeto de Lei 107/22 que dispõe sobre a permissão de uso de bem público a título precário 

e gratuito por prazo determinado a Associação de Desenvolvimento Comunitário de 

Tupandi. Presidente Matheus solicitou ao Jurídico da Câmara, Dr. Eduardo Luchesi para 

explicar sobre o Projeto de Lei. Dr Eduardo falou que sobre este assunto existe tramitando um 

processo e entende que o mesmo deverá baixar na CGP para um melhor aprofundamento. 

Vereador Jairo Kunzler questionou alguns pontos, como a implantação das placas solares, que 

precisa ser feito para 25 anos, e não para 2 anos. Jairo falou que a Associação da Agua ainda 

não prestou contas aos munícipes, sendo que cada um que paga agua não é socio, e comparando 

com demais municípios ela está mais cara, e também comparando com a exploração que o 

próprio Município faz. Jairo falou da cobrança da taxa mensal, bem como, do metro cubico e a 

exploração do Loteamento Colina Verde, o qual a agua já estava cedida para o Município e que 

hoje a Associação está explorando. Jairo também solicitou ao presidente da Câmara para que 

fosse lido novamente sobre o pedido de informações solicitado pelos Vereadores sobre a 

exploração desta água no Loteamento, que até o momento não foi respondido à Câmara. 

Presidente Matheus falou que na época veio um projeto de lei sobre doação de um terreno para 

caixa de água, e a Câmara quando solicitou alguns questionamentos sobre a Associação da 

Água, o Executivo retirou o Projeto de Lei. Logo após, o projeto de lei colocado na CGP.  

Presidente Matheus solicitou à secretária Claudia a leitura do Projeto de Lei 108/22 que 

autoriza o Poder Executivo Municipal a financiar as obras de extensão de rede secundária 



trifásica ao produtor rural Sidnei Miguel Mossmann nos termos do art 2º inciso II da Lei 

Municipal nº 1.808 de abril de 2022. O projeto de lei foi colocado em votação e aprovado por 

unanimidade. Presidente Matheus solicitou à secretária Cláudia a leitura do Projeto de 

Decreto Legislativo nº 08/22 que dispõe sobre o horário de funcionamento no período de 

recesso parlamentar do Legislativo Municipal de Tupandi. O projeto de decreto foi colocado 

em votação e aprovado por unanimidade. Presidente Matheus solicitou a leitura do pedido de 

Indicação 22/22, protocolado pelo Vereador Jairo Kunzler. Leitura do Pedido de Indicação 

23/22, protocolado pelos Vereadores Bruna, Matheus, Jairo, Alceu e Claudia. Logo após 

Presidente Matheus passou para a eleição da nova Mesa Diretora para 2023/2024. 

Presidente Matheus solicitou à secretária Cláudia a leitura do requerimento da Única Chapa 

inscrita. Chapa 1 Presidente: Bruna Schuh Junges, Vice-presidente: Jairo Henrique 

Kunzler, 1º Secretário Matheus Klassmann, 2º Secretário Cláudia Raquel Kuhn Franzen. 

Após lida a chapa, a secretária da Câmara distribuiu as cédulas de votação a cada vereador, e em 

seguida foram depositadas na urna. Presidente Matheus solicitou de que um representante de 

cada partido fizesse parte da contagem dos votos. Resultado da votação foi de 5 votos a favor e 

3 votos contrários. Em seguida, o presidente Matheus declarou como nova presidente, a 

vereadora Bruna Schuh Junges. Após, Matheus solicitou aos partidos a indicação de nomes para 

comporem a Comissão Geral de Pareceres. PTB indicou o vereador Lucas, MDB, o vereador 

Jairo Henrique Kunzler e a presidente, Bruna Schuh Junges, como membro nato. Em seguida, o 

Prefeito Bruno Junges realizou seu pronunciamento e agradeceu ao Poder Legislativo pelo 

convite, e a honra de se fazer presente na Casa Legislativa a qual passou durante vários anos 

como vereador. Sr. Bruno agradeceu ao Legislativo por todos os projetos aprovados durante o 

ano 2022, onde mostrou-se assim o trabalho do Poder Executivo e Legislativo pelo bem de 

Tupandi. Sr. Bruno parabenizou a nova Mesa Diretora, em especial a presidente eleita Sra. 

Bruna Junges. Prefeito Bruno também falou do vídeo de prestação de contas do Executivo na 

noite de Natal. Sr. Bruno destacou a importância da transparência na Gestão Pública, e que a 

comunidade tem o direito de saber onde está sendo investido os recursos públicos. Bruno 

também agradeceu ao valor devolvido pelo Poder Legislativo, sendo mais de R$ 1 milhão aos 

cofres do Poder Executivo. Bruno falou também dos pedidos que os vereadores fizeram ao 

Executivo para serem gastos estes valores.  Bruno aproveitou também o momento onde falou do 

contraturno, o qual, segundo ele irá permanecer o horário de abertura às 6h15, conforme sempre 

foi. Em seu discurso de despedida, o Presidente Matheus ressaltou que a sua missão à frente do 



Legislativo foi cumprida, agradecendo a todos os colegas pelo respeito e confiança para liderar 

os trabalhos nas Casa. Matheus falou da perda do colega vereador Renato Orth, logo no início 

do mandato, sendo ele substituído pelo vereador Alceu Schneider, um vereador experimente. 

Matheus falou da nova sede da Câmara, que segundo ele, foi uma grande conquista, bem como, 

toda a infraestrutura do local, com a aquisição de mobiliário, notebooks e novo sistema de 

transmissão. Citou ainda e definiu como um momento histórico a aprovação das emendas 

impositivas, fazendo assim, com que no próximo ano as pessoas possam ver ainda mais o 

serviço dos vereadores. Matheus agradeceu também a parceria com a Prefeitura, sendo que 

mais de 95% dos projetos foram aprovados nestes últimos dois anos, e isso, de acordo com 

Matheus, mostra que o Legislativo é parceiro do Executivo e da comunidade. Matheus disse 

que esses cinco projetos reprovados mostraram ao Prefeito que existe oposição nessa Câmara, e 

que quando foram reprovados foi porque os vereadores não concordaram, e que foi buscado 

consenso com o Executivo. Matheus fez uma crítica ao Executivo dizendo que muitos pedidos 

foram feitos e que não foram atendidos, e que estes pedidos não são dos vereadores, mas sim de 

pessoas, que procuram os vereadores. Matheus agradeceu a sua família, parabenizou a colega e 

amiga, presidente Bruna. E se colocando a disposição para continuar com os trabalhos, Matheus 

também falou do posicionamento do Prefeito Bruno em manter o horário do contraturno, pois 

foi um pedido da comunidade. Encerrou seu discurso, agradecendo ao Jurídico e a secretária 

legislativa, pelos serviços prestados. Após, a Presidente eleita Sra. Bruna Junges agradeceu a 

todos os presentes na sessão e aos eleitores que confiaram seu voto a ela na eleição municipal. 

Agradeceu aos colegas pelo votos recebidos na eleição da mesa diretora e também enalteceu ao 

colega falecido, Renato Orth, o Morenão. A presidente Bruna agradeceu ao ex-presidente 

Matheus Klassmann por todo o trabalho feito durante o período como presidente, e assim, se 

comprometendo a dar continuidade aos trabalhos. Bruna falou que está a serviço da Casa e 

enalteceu a sua felicidade em estar vivenciando este momento, frisando que os debates são 

intensos, nem sempre todos tem a mesma opinião, mas sempre buscando o melhor para o 

município. Bruna comparou o exercício da vereança com o sacerdócio, pois os mesmos 

precisam lidar diretamente com as pessoas que os procuram, testemunhando os problemas sérios 

que precisam ser resolvidos. Em relação ao Poder Executivo, enalteceu a importância das 

indicações e informações solicitadas pelo Legislativo serem atendidas, pois isso é um pedido 

que vem do povo. A presidente Bruna finalizou pedindo a Deus para que todos sejam 

iluminados, bem como que seja concedido sabedoria, paciência e calma para ser feito um bom 



trabalho. Nada mais havendo, foi lavrada a Ata de cinco (5) páginas, que após lida e aprovada, 

será assinada pelos vereadores presentes.   

 

Tupandi/RS, 19 de dezembro de 2022. 
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